

SOLIDARIDAD Y MISIÓN



Publicación trimestral del Equipo de Solidaridad y Misión de los Misioneros Claretianos de Santiago |
Número 4 | Abril de 2024



PASCUA, CREANDO ESPERANZA

MAYOR PROTECCIÓN DE DERECHOS

Seguimos apoyando la Directiva sobre Diligencia Debida en Materia de Sostenibilidad Empresarial a nivel europeo y español.

VÍDEO DE JUAN CARLOS RODRÍGUEZ

El claretiano Juan Carlos Rodríguez alimenta su canal de YouTube desde su misión en Zúrich. En la página 4, un nuevo vídeo.

CREANDO ESPERANZA EN UCRANIA

Porque la violencia desmedida de la guerra sigue estando presente

Creando esperanza en Ucrania

Desde la invasión de Ucrania por parte de Rusia el 24 de febrero de 2022 ya ha pasado bastante tiempo. Esta guerra ha dejado de ser portada en las noticias y cada vez se habla menos de ella. Hasta ahora han muerto alrededor de 10.500 civiles ucranianos, de los cuales 590 son niños, y existen más de 10 millones de desplazados. Se cumplen dos años desde que activamos nuestra campaña de ayuda a Ucrania el 1 de marzo del 2022. En medio de la confusión propia de los primeros momentos del conflicto armado comenzamos a tejer redes, a buscar apoyos. Pronto surgieron los primeros frutos que llegan hasta el día de hoy. En este contexto, desde Fundación PROCLADE hemos realizado un tercer viaje a Ucrania, en el cual no hemos apreciado demasiados cambios respecto

a la primera vez. Sigue habiendo muchos signos de violencia, pero también de esperanza y solidaridad.

Continuamos con nuestro compromiso con los misioneros claretianos y las hermanas de la Congregación de Pequeñas Siervas de la Inmaculada Concepción en una zona de refugiados en el oeste del país (Boryslav y Truskavets). Su trabajo sigue siendo encomiable. Se ha sumado al proyecto la contratación de Natalia, una persona que ya estaba vinculada como voluntaria, pero que ahora se puede dedicar en cuerpo y alma a la ayuda y acompañamiento de muchas personas vulnerables. Muchos son refugiados que huyen del frente, sobre todo mujeres con hijos porque sus parejas han fallecido, están en la zona de lucha o se han quedado

cuidando lo poco que les queda en sus localidades de origen. Se han enviado más de 245.000 euros gracias a la generosidad de muchas personas. Con todo ello hemos podido llegar a la vida de más de 900 personas de la zona. Una ayuda de emergencia y también una atención psicológica que intenta paliar muchas de las heridas profundas de muchos de ellos. Además, hemos activado un programa de apadrinamiento de niños, con el que existen 90 apadrinamientos activos.

Ucrania nos recuerda que la violencia desmedida de la guerra sigue estando presente en el corazón de Europa. Y también, nos debe seguir incitando al compromiso con la paz y la construcción de una sociedad que sea defensora de derechos humanos.



DIRECCIÓN Consejo de Solidaridad y Misión de los Claretianos de Santiago.

COLABORADORES Miguel Tombilla, Luis Arribas, Simón Cortina, Jorge Domínguez, Juan Carlos Rodríguez, María Elena Val, Gabriela Pozzi, Fran Carril e Ignacio Virgillito
MAQUETACIÓN Ignacio Virgillito
FOTOGRAFÍA Freepik, Fundación PROCLADE

EDITA:
Misioneros Claretianos
Provincia de Santiago



C/ Clara del Rey, 6
28002 Madrid
Tfno. 915 151 236

Tenéis en vuestras pantallas el renovado boletín del Solidari-
dad y Misión de la Provincia de Santiago. nos parecía que era
necesario un boletín que no solo informase, sino que fuese
canal para comunicar de una manera concisa y dinámica. El
intento está aquí, ojalá que valga.

“Las entidades de Iglesia hemos dado un tono de honestidad a la ILP”



Cuando hace año y medio entrevistamos a Xabier Parra en nuestro programa ‘Viaje en globo’, no nos imaginábamos que ‘Esenciales’, la Iniciativa Legislativa Popular (ILP) que pide la regularización extraordinaria de medio millón de personas migrantes, pudiera ser respaldada por 700.000 firmas y 900 entidades de nuestro país. “Creo que nuestro trabajo consiste en ordenar nuestra sociedad en primer lugar para las personas migrantes”, expresaba entonces Parra, quien participa de esta campaña formando parte de la Comisión Promotora de ‘Esenciales’. Pero a la par, nuestro entrevistado advertía que “luego hay mucho trecho que recorrer”. Hoy estamos transitando este periodo, el que va desde la admisión a trámite de la ILP, acordada a principios del mes de abril, hasta el siguiente paso, el que permita dar continuidad al recorrido parlamentario de esta proposición de ley. Hoy, por tanto, estamos frente a un “nuevo período de debate, reflexión y enmiendas”, ante el cual confiamos que “las futuras negociaciones vengán marcadas por la búsqueda de consensos para abordar con responsabilidad una realidad que ha de ser tratada como una cuestión de Estado”.

Con la intención de reenfocar esta cuestión desde razones puramente humanitarias y de justicia social, rescatamos dicha entrevista, [que podéis ver aquí](#), y la completamos [con esta otra de la cadena COPE](#), realizada a mediados de abril con Miguel Tombilla, presidente de Fundación PROCLADE. Pueden oír sus palabras a partir del minuto 13.

La llamada a construir futuro es la razón que a toda la comunidad cristiana nos tiene que mover

Las migraciones son inevitables, pues tienen que ver con el ser humano

Breves

En los siete colegios de la Provincia de Santiago se están realizando numerosas actividades y programas de acción relacionados con la solidaridad. La solidaridad con los más vulnerables siempre ha tenido una implantación relevante en nuestros centros a través, tanto a través de las jornadas misioneras como a través las jornadas PROCLADE, centradas en el proyecto que anualmente se presenta. En la actualidad, todavía necesitando recuperar parte de las iniciativas tenidas antes de la Pandemia del COVID-19, los colegios están reorganizando y reorientando sus programas de solidaridad.

Dos opciones caracterizan la potenciación de las actividades y planes futuros de esta línea educativa solidaria: el contenido del Pacto Educativo Global impulsado por el papa Francisco y la presencia activa de Solidaridad y Misión de la Provincia, tanto la Procura Misionera como PROCLADE.

María José López, religiosa mercedaria misionera de Bériz, ha iniciado su experiencia de voluntariado de larga duración con Fundación Proclade. Estará en Guantánamo (Cuba) compartiendo trabajo con misioneros claretianos y claretianas y apoyando los trabajos de los comedores de ancianos. Nos cuenta sus primeras impresiones en este vídeo que [os invitamos a ver aquí](#)

La gloria de Dios se hace visible
en la carne viva del hombre
(San Irineo de Lyon)
pero, Señor, tú sabes que
no somos siempre ajenos al mercadeo con la vida
de nuestros hermanos
más pequeños.

Ayúdanos, oh, Dios,
a redescubrir todos los días
la belleza de nuestra dependencia, de la fragilidad,
y también
de nuestra naturaleza encarnada.



Desde REDES, plataforma a la que nuestra Fundación PROCLADE pertenece, seguimos apoyando la Directiva sobre Diligencia Debida en Materia de Sostenibilidad Empresarial a nivel europeo y español.

Como Organización no Gubernamental de inspiración católica, seguiremos sumándonos a favor de una ley que regule y obligue a las empresas a protejan los derechos humanos

Para leer la actualidad referida a esta propuesta de ley, pueden pinchar [aquí](#)

No dejes de hablar de Dios

YouTube [@juancarlosrodriguez58](#)



El dato es
duro,
decae la fe



Pero Él
solo puede
ser bueno



Vayamos
a una vida
nueva

